

El Jefe
San Felipe

o de 1999

2



*Hermilo Arrehuena Williams, de
la Academia Chilena de la Lengua*

Un Moderno Tratado de Lógica

El diario convivir del ser humano y más que nadie el hombre de letras deben emplear un claro razonamiento, ya en la vida social, ya en sus escritos. Eso lo logra con la Lógica gracias a las leyes del raciocinio.

Dos prestigiosos pedagogos, don Lucas Henríquez Elgueta, profesor de Filosofía del Instituto Nacional, y don Zenobio Zaldívar, de la Universidad Tecnológica Metropolitana, han intercambiado sus investigaciones y experiencias dando a luz un moderno tratado de Lógica (1).

A primera vista, llama la atención que sus lecciones están completadas con numerosos ejemplos prácticos y metódicos ejercicios de mucha utilidad para los alumnos. Expresan los autores: "Hemos ilustrado los contenidos con ejemplos vivenciales tomados de la ciencia, de la literatura universal, del lenguaje ordinario y de la cultura en general, los que apuntan tanto a situaciones discursivas concretas como a circunstancias muy frecuentes de nuestra comunicación".

Sin apartarse de los fines didácticos de su texto, los profesores Henríquez y Zaldívar, en más de una feliz ocasión, elevan el tono expositivo de sus lecciones. Consagran este elocuente elogio del lenguaje: "Aprendemos a pensar, a sentir y a juzgar dentro de los límites impuestos por las palabras y la sintaxis. Las experiencias, los sueños y las conquistas intelectuales de las generaciones pasadas se hallan recogidas en el lenguaje, a través de él nuestros antepasados pueden colaborar con nosotros, ayudarnos a vivir, haciendo de este ser efímero que es el hombre un ser histórico." (Pág. 19). Grato pasaje, pero objetando que el hombre sea un ser efímero: su alma y su destino son inmortales de acuerdo con el pensar Platón y Santo Tomás de Aquino.

Otra reflexión digna de destacar en este libro es la de la Lógica en relación con el asombroso desarrollo tecnológico. "La inteligencia y el saber -dicen los catedráticos- no tienen un fin meramente técnico, sino práctico; la Lógica está y debe estar al servicio de la satisfacción de necesidades humanas." (Pág. 30).

Estas necesidades son cada día mayores en nuestro país, dividido, desorientado, estremecido por la violencia. Si embargo, no perdamos la fe en que vuelva el clima de paz y cordura que tanto requiere y que nuestra economía pueda vencer los rigores del desempleo.

Un moderno tratado de lógica [artículo] Hermelo Arabena Williams.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arabena Williams, Hermelo, 1905-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un moderno tratado de lógica [artículo] Hermelo Arabena Williams. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)